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浙江东尼电子股份有限公司

投资者关系活动记录表

投资者关系活

动类别

□特定对象调研          □分析师会议

□媒体采访              ■业绩说明会

□新闻发布会            □路演活动

□现场参观              ■网络会议

□一对一沟通            □其他________

参与单位名称

及人员姓名
网上投资者

时间 2024 年 5 月 31 日 14:00-15:00

地点
上 海 证 券 交 易 所 上 证 路 演 中 心 （ 网 址 ： http://

roadshow.sseinfo.com/）

上市公司接待

人员姓名

董事长 沈新芳

董事兼总经理 沈晓宇

独立董事 邹荣

董事会秘书 翁鑫怡

财务负责人 杨云

投资者关系活

动主要内容

一、嘉宾致辞：

翁鑫怡：

各位嘉宾、各位投资者、各位网友：

大家下午好！浙江东尼电子股份有限公司 2023 年度暨

2024 年第一季度业绩说明会现在开始，本次说明会出席的嘉

宾有公司董事长沈新芳先生、董事兼总经理沈晓宇先生、独

立董事邹荣先生、董事会秘书翁鑫怡女士、财务负责人杨云

女士。

2023 年度，公司新能源和医疗业务毛利提升、盈利向

好，消费电子业务业绩下滑但毛利率提升，光伏和半导体业



务毛利额同比下滑较多；研发费用和财务费用均大幅增长；

资产减值损失大幅增加。综上，公司净利润大幅下降。2023

年度，公司营业收入 183,639.10 万元，同比下降 2.76%；实

现归属于上市公司股东的净利润-60,721.83 万元，同比下降

868.95%；实现归属于上市公司股东的扣除非经常性损益的净

利润-63,048.14 万元，同比下降 1,821.85%。

2024 年第一季度，公司营业收入 40,936.69 万元，同比增

长 22.27%；实现归属于上市公司股东的净利润 1,286.76 万

元，同比增长 132.45%；实现归属于上市公司股东的扣除非

经常性损益的净利润-2,641.79 万元，同比增长 33.81%。

二、投资者回答：

1、网上投资者“guest_PwHcfFZf8”问：

股票都跌成这样了，贵公司就没有想法提振一下股价

吗？

答：尊敬的投资者，您好！二级市场股价受宏观政策、

市场环境、公司经营情况等多重因素影响，具有一定不确定

性。公司将继续聚焦主业，注重研发创新，为股东创造价

值，公司管理层将结合市场环境和公司实际情况，制定长

期、稳定的发展战略，并持续加强公司治理和财务管理。敬

请广大投资者保持理性，结合公司基本面和市场情况做出投

资决策。谢谢您的关注！

2、网上投资者“guest_RNOqp0fPk”问：

由于去年亏损巨大，公司财务压力陡增。公司有何举措

解决资金问题

答：尊敬的投资者，您好！公司将通过协调银行融资、

生产经营降本增效等措施改善现金流问题，密切关注市场变

化和行业动态，灵活调整经营策略，确保在竞争激烈的市场

环境中占有一席之地，实现稳健发展。谢谢您的关注！

3、网上投资者“guest_RNOqp0fPk”问：



为何公司在去年年中得知客户因检测设备更换导致产品

不过关的情况下，下半年还继续生产了这么多衬底导致亏损

扩大？

答：尊敬的投资者，您好！公司 2023 年下半年碳化硅产

品继续生产供货主要系：东尼半导体与下游客户 T 于 2023 年

1 月签订的《采购合同》仍然有效，且关于检测设备更换、

技术指标检测、设备工艺调整等一直保持沟通，检测设备更

换并未导致下游客户 T全面退货东尼半导体产品，东尼半导

体积极采取措施应对该事项，继续保持生产以验证工艺调

整、设备检测的效果，尽可能保证对下游客户 T 的交付。谢

谢您的关注！

4、网上投资者“guest_RNOqp0fPk”问：

公司一季度的计提金额依然不小，其中碳化硅业务占了

绝大多数。在一季度更换检测设备后产品良率不佳导致吗？

答：尊敬的投资者，您好！公司 2024 年第一季度计提资

产减值损失金额较大，主要系存货的成本高于其可变现净值

所致，公司按照单个存货项目的成本高于其可变现净值的差

额计提存货跌价准备。谢谢您的关注！

5、网上投资者“guest_RNOqp0fPk”问：

公司 23 年有一批未检测的衬底在 T 公司待检测，后来在

年报里似乎已经全部计提了。这部分衬底是确定完全报废了

吗？还有回转的可能吗？

答：尊敬的投资者，您好！公司 2023 年末的发出商品按

照单个存货项目的成本高于其可变现净值的差额计提了存货

跌价准备，并非完全报废，期后大部分已开票确认收入，转

销对应的减值。谢谢您的关注！

6、网上投资者“逍遥 all”问沈晓宇：

公司目前新能源业务板块主要有哪些客户？公司前期说

正在对接赛力斯，请问目前有无进展，是否已经供货？



沈晓宇答：尊敬的投资者，您好！目前公司新能源业务

主要有万向一二三、微宏动力、弗迪电池、国轩高科、宁德

时代、远景动力等客户；与赛力斯相关的定点项目正在积极

推进中，目前处于试生产阶段。谢谢您的关注！

7、网上投资者“逍遥 all”问沈新芳：

请问公司无线充电材料板块目前与华为，三星等有无业

务？

沈新芳答：尊敬的投资者，您好！目前公司无线充电隔

磁材料的终端客户主要为国际大客户。谢谢您的关注！

8、网上投资者“逍遥 all”问沈新芳：

请问公司目前碳化硅衬底业务进展如何？今年合同交付

量多少？能否顺利交付？产品良率有无提高？目前碳化硅业

务产能利用率如何？是否满产运行？

沈新芳答：尊敬的投资者，您好！2024 年，公司半导体

业务根据新签订的订单及标准进行研发、生产和供货，具体

情况请关注公司后续披露的定期报告。谢谢您的关注！

9、网上投资者“guest_VEMaAw0g5”问沈新芳：

公司后面能不能实现盈利，对公司未来有没有好的展望

沈新芳答：尊敬的投资者，您好！公司将聚焦半导体、

消费电子、光伏、新能源、医疗五大领域，注重现有产品质

量提升与更新迭代，努力实现优质产品的稳定量产。具体业

绩情况请关注后续披露的定期报告。谢谢您的关注！

10、网上投资者“guest_VEMaAw0g5”问杨云：

公司目前的现金流充足吗

杨云答：尊敬的投资者，您好！目前公司经营正常，将

通过协调银行融资、生产经营降本增效等措施改善现金流问

题。谢谢您的关注！

11、网上投资者“guest_VEMaAw0g5”问沈新芳：

为什么公司 2023 年度会亏损那么多钱，在 2024 有没有



好的计划把亏空找补回来

沈新芳答：尊敬的投资者，您好！2023 年度，公司新能

源和医疗业务毛利提升、盈利向好，消费电子业务业绩下滑

但毛利率提升，光伏和半导体业务毛利额同比下滑较多；研

发费用和财务费用均大幅增长；资产减值损失大幅增加。综

上，公司净利润大幅下降。谢谢您的关注！

12、网上投资者“guest_RNOqp0fPk”问沈新芳：

请介绍一下 24 年同比去年有所改善的业务

沈新芳答：尊敬的投资者，您好！公司 2024 年度业务情

况受宏观政策、市场环境、生产经营等因素影响，存在不确

定性，请关注后续披露的定期报告。谢谢您的关注！

13、网上投资者“guest_VEMaAw0g5”问沈晓宇：

美国的碳化硅衬底检测设备是否已经全到货，是否已经

全部安装到位

沈晓宇答：尊敬的投资者，您好！公司订购的合计 8台

美国KLA candela8520检测设备尚有 1台未到货，到货设备正

在陆续安装调试。谢谢您的关注！

14、网上投资者“guest_VEMaAw0g5”问沈新芳：

半导体碳化硅衬底一季度有什么进展

沈新芳答：尊敬的投资者，您好！2024 年第一季度，公

司半导体业务根据新签订的订单及标准进行研发、生产和供

货，退货率下降。谢谢您的关注！

15、网上投资者“guest_RNOqp0fPk”问沈晓宇：

碳化硅业务当前除 T客户以外还有其他客户吗？

沈晓宇答：尊敬的投资者，您好！目前公司半导体业务

除了下游客户 T还有士兰微等客户。谢谢您的关注！

附件清单

（如有）
无

日期 2024 年 5 月 31 日


